



Schweizerische Theologische Gesellschaft
Société suisse de théologie
Società Svizzera di Teologia
Societat teologica svizra

Postfach 8204 3001 Bern

Generalversammlung 2022 der SThG, Universität Basel, 13. Mai 2022, 17.30-18.30

Assemblée Générale 2022 de la SSTh, Université de Bâle, 13 mai 2022, 17h30-18h30

Protokoll / Procès-verbal

Anwesend : Reinhold Bernhardt, Alberto Bondolfi, Andreas Dettwiler, Ruth Ebach, Veronika Hofmann, Elio Jaillet, Georg Pfleiderer.

1. Eröffnung der Generalversammlung

Der Präsident, A. Dettwiler (Genf), begrüßt die Anwesenden.

2. Annahme der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird genehmigt.

3. Annahme des Protokolls der GV 2021

Das Protokoll der letzten GV (29.10.2021 in Bern) wird ohne Gegenstimme angenommen.

4. Rechenschaftsbericht des Präsidenten; Diskussion und Beschlussfassung

Der zweisprachig verfasste Rechenschaftsbericht 2021 wird vom Präsidenten verlesen und nach Diskussion genehmigt und verdankt (NB: der Jahresbericht 2021 kann beim Präsidenten angefordert werden).

5. Bericht des Rechnungsrevisors; Diskussion und Beschlussfassung

Aufgrund der Vakanz der Stelle des Rechnungsrevisors (Matthias Wüthrich hat auf Ende 2022 seinen Rücktritt bekanntgegeben) liegt noch keine Beurteilung von Seiten des Rechnungsrevisors vor. Der Präsident entschuldigt sich für dieses Missgeschick. Damit können sich die Mitglieder der GV zum Punkt 5 noch nicht abschliessend äussern. Der Bericht wird an der GV 2023 den Mitgliedern unterbreitet und von ihnen diskutiert werden [*Information nach der GV: Matthias Wüthrich hat sich freundlicherweise bereits erklärt, nochmals die Finanzen zu überprüfen. Er hat seinen Bericht am 21.09.2022 dem Vorstand übermittelt. Der Bericht wird anlässlich der GV 2023 diskutiert werden.*].

6. Nachfolge Rechnungsrevision

Nach der Demission von Matthias Wüthrich auf Ende 2022 ist die Stelle momentan vakant. Der Vorstand sucht für 2023 einen Nachfolger oder eine Nachfolgerin.

7. Präsidium und Vizepräsidium für 2023

Präsidium: Da der Vorstand noch keine Nachfolge für den interimistischen Präsidenten, Andreas Dettwiler (Genf), gefunden hat, schlägt er den Mitgliedern der GV vor, sein Amt interimistisch für ein weiteres Jahr zu bestätigen. Die GV stimmt diesem Vorschlag zu. Für 2024 muss allerdings unbedingt eine Lösung gefunden werden. Gemäss dem traditionellen Turnus sollte das Amt zukünftig von einem Mitglied einer katholisch-theologischen Fakultät ausgeübt werden.

Vizepräsidium: Mariano Delgado (Fribourg) hat seinen Rücktritt als Vizepräsident bekanntgegeben. Der Vorstand wird beauftragt, für 2023 eine Nachfolge für das Vizepräsidium zu finden.

8. Jahresbeitrag

Der Mitgliederbeitrag (40 CHF; für Assistierende und Studierende: 20 CHF) bleibt unverändert.

9. Aktualisierung der Webseite und Werbung neuer Mitglieder

Der Präsident ist für die Aktualisierung der Webseite verantwortlich. Er appelliert an alle, in ihrem beruflichen Umfeld aktiv Werbung für die SThG zu machen. Der Vorstand stellt fest, dass die SThG seit langem nicht nur im kirchlichen Milieu, sondern auch im Rahmen der theologischen Fakultäten der Schweiz zu wenig bekannt ist, auch wenn im akademischen Bereich der Bekanntheitsgrad noch ein wenig höher ist.

10. Planung der Jahrestagungen 2023 (in Lausanne) und 2024 (in Fribourg)

Die nächste Jahrestagung wird am 11.-13. September 2023 zum Thema «Prophetie im Konflikt» an der Universität Lausanne stattfinden (verantwortlich: Prof. Ruth Ebach), sehr wahrscheinlich in Zusammenarbeit mit der Schweizerischen Gesellschaft für Religionswissenschaft, die wie die SThG auch Teil der Sektion 4 der Schweizerischen Akademie für Geistes- und Sozialwissenschaften (SAGW) ist. Die Jahrestagung 2024 wird voraussichtlich im Frühlingssemester zum Thema der Mystik an der Universität Freiburg stattfinden (verantwortlich: Prof. Mariano Delgado, in Kooperation mit Volker Leppin, Yale Divinity School).

11. Varia

Keine.

1. Ouverture de l'Assemblée générale

Le président, A. Dettwiler (Genève), souhaite la bienvenue aux membres.

2. Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé.

3. Approbation du procès-verbal de l'AG 2021

Le procès-verbal de la dernière AG (29.10.2021 à Berne) est adopté sans opposition.

4. Rapport annuel du président ; discussion et approbation

Le rapport d'activité 2021, rédigé en deux langues, est lu par le président et, après discussion, approuvé et remercié (NB : le rapport peut être demandé après du président).

5. Rapport du réviseur des comptes ; discussion et approbation

En raison de la vacance du poste de réviseur des comptes (Matthias Wüthrich a annoncé sa démission pour fin 2022), aucune évaluation n'a encore été faite par le réviseur des comptes. Le président s'excuse pour cette maladresse. Les membres de l'AG ne peuvent donc pas encore se prononcer définitivement sur le point 5. Le rapport sera soumis aux membres et discuté par eux lors de l'AG 2023 [*Information après la séance : Matthias Wüthrich a eu la gentillesse de se*

déclarer prêt à vérifier une dernière fois les finances. Il a transmis son rapport au Comité le 21.09.2022. Le rapport sera discuté lors de l'AG 2023].

6. Succession du réviseur

Suite à la démission de Matthias Wüthrich pour la fin 2022, le poste est actuellement vacant. Le Comité cherche un(e) successeur(e) pour 2023.

7. Présidence et vice-présidence pour 2023

Présidence : comme le Comité n'a pas encore trouvé de successeur au président par intérim, Andreas Dettwiler (Genève), il propose aux membres de l'AG de confirmer sa fonction par intérim pour une année supplémentaire. L'AG approuve cette proposition. Cependant, il faut absolument trouver une solution pour 2024. Selon le tournus traditionnel, la fonction devrait à l'avenir être exercée par un membre d'une Faculté de théologie catholique. *Vice-présidence* : Mariano Delgado (Fribourg) a annoncé sa démission. Le comité est chargé de trouver un successeur à la vice-présidence pour 2023.

8. Cotisation annuelle

La cotisation de membre (40 CHF ; pour les assistants et les étudiants : 20 CHF) reste inchangée.

9. Actualisation du site web et promotion de nouveaux membres

Le président est responsable de la mise à jour du site Internet. Il appelle chacun et chacune à faire activement de la publicité pour la SSTh dans son environnement professionnel. Le Comité constate que la SSTh est depuis longtemps trop peu connue, non seulement dans le milieu ecclésial, mais aussi dans le cadre des Facultés de théologie de Suisse, même si dans le milieu académique la notoriété est encore un peu plus grande.

10. Planification des Colloques annuels 2023 (à Lausanne) et 2024 (à Fribourg)

Le prochain colloque annuel aura lieu du 11 au 13 septembre 2023 à l'Université de Lausanne sur le thème « Prophétie en conflit » (responsable : Prof. Ruth Ebach), très probablement en collaboration avec la Société suisse pour la science des religions, qui, comme la SSTh, fait également partie de la section 4 de l'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH). Le colloque annuel 2024 aura probablement lieu au semestre de printemps sur le thème de la mystique à l'Université de Fribourg (responsable : Prof. Mariano Delgado, en coopération avec Volker Leppin, Yale Divinity School).

11. Varia

Néant.

Für das Protokoll / pour le procès-verbal: A. Dettwiler (Genf)